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Voluntario debió ser trasladado hasta el Hospital de
Llay Llay donde fue tratado y derivado a su domicilio

Al momento de retirarse tras asistir a otro accidente

De prisión preventiva a arresto domiciliario nocturno:
Familia de joven asesinado lamenta
cambio de cautelar para el Imputado

RESCATISTA RESCATADO.- Un voluntario de Bomberos colisionó su
vehículo contra un camión que transportaba cilindros de gas, debiendo
ser trasladado al Hospital de Llay Llay donde fue tratado y luego derivado
a su domicilio en una ambulancia de la propia institución, acompañado
por el alto mando del Cuerpo de Bomberos de San Felipe. El comandan-
te Juan Carlos Herrera lamentó lo sucedido porque precisamente el afec-
tado regresaba de asistir a otro accidente en su calidad de voluntario.
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Convenio Muni y Lo Valledor:
Crianceros de San
Esteban recibieron
260 toneladas de
alimento para ganado
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Desde las 10 de la mañana::
Banda ‘Hemiola’ se
presenta hoy en el
Liceo Corina Urbina
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Por $156 millones:
Entrega implementos
deportivos al Valle
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Municipio de Putaendo:
Invertirá más de 80
millones para paliar
efectos de la sequía
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Ante Tribunal Ambiental:
Muni de Putaendo
insiste se mantenga
suspensión sondajes
de Cía. Vizcachitas

  Pág. 12

Carabineros:
En tiempo récord
logran recuperar
vehículo robado
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¡Ya córtenla!
Vuelven a robar
kiosco del querido
‘Luchito’ Zelaya
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Bombero choca
camión cargado
con tubos de gas
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Lo Central y lo básico
de lo básico…

Cristianos para el Siglo XXI

Me seguiré preguntando hasta el final
de mis días, qué es lo básico, lo importante,
lo central del Cristianismo, fundamentalmen-
te para no andar por la vida «orinando fue-
ra del tiesto». Además, con los años uno
empieza a resumir la vida, dado que falla la
memoria para acordarse de todo. Voy a em-
pezar por lo que creo, aunque tenga  poco
o nada de cristiano, pero que se nos ha pe-
gado con el paso de los siglos, y aquí me
refiero a todas las Iglesias y Credos.

Creo que se equivocan los que sólo
intentan cumplir normas, preceptos, olvi-
dando el espíritu del tema. Con ejemplos
las cosas se aclaran; los días 19 de cada
mes, debo ir a San Expedito, ni el 19 ni
San Expedito son importantes. Todos los
domingos debo ir «a escuchar Misa». Pri-
mero que nada la misa no se escucha,  se
celebra y se participa en ella, es una Cena,
la Cena del Señor, por lo cual hay que co-
mer, comulgar, pues carece de sentido ir a
una comida y quedarse al margen, porque
no me he confesado… explicación poco
válida, pues lo puedes hacer después, Je-
sús sabe cómo  somos. Además la comu-
nión no es un premio para los justos, sino
una ayuda para los que han equivocado el
camino. La famosa ‘Comunión Espiritual’…
algún cura o teólogo con mucho tiempo li-
bre la inventó… y casi todos agarraron
papa. Es igual que ese juego que tienen
las niñitas, ‘el juego de las tacitas’, hacen
como que toman té, pero saben que no tie-
ne té, pero igual hacen la parodia de to-

Por Leonardo Recabarren Cabrera
Abogado, Docente, Máster en Derecho Penal y Garantías
Constitucionales, Magíster en Derecho de Familia, Magíster
en Educación, Currículum y Evaluación, Mediador Escolar.

Abordar la Violencia Escolar
(VES) desde la Escuela:

‘Sobre el daño producido’

Hemos señalado anteriormente que
la problemática de la violencia escolar
es contenida de manera muy eficaz por
las Instituciones escolares, sin embar-
go -y pese a todos los esfuerzos- es evi-
dente que la contención no la resuelve,
sino que la convierte en una situación
que, producto de la presión, explota y
se manifiesta con las agresiones por to-
dos conocidas.  Es por ello que se hace
necesario pasar de este estado prima-
rio de contención, al de ‘atención’ de la
violencia escolar.

Para poder establecer herramientas
efectivas de atención, es necesario que
los miembros de la comunidad descolar
puedan identificar -o hacer ver en el otro-
que el origen de dicha manifestación vio-
lenta, no es la escuela, ni las relaciones
cotidianas que en ella ocurren en virtud
de su propia labor de ‘educar’.  Si bien
es cierto, en un primer momento es difí-
cil identificar con claridad el verdadero
origen de la violencia (como forma de
resolver el conflicto), al menos se podrá
definir casi sin discusión, que ella pro-
viene desde una cultura ajena de la ac-
tividad educativa; y aun cuando pudie-
ran existir situaciones violentas genera-
das por la propia estructura escolar, en
este momento  histórico, la escuela no
‘enseña’ o no ‘hace aprender’ solucio-
nes de formas violentas.

Una vez identificado el más proba-
ble origen de las formas violentas, es ne-
cesario que los involucrados en el proce-
so de ‘resolución de conflictos’, puedan
determinar qué tipo de ‘daños’ ha causa-
do la forma violenta que se observa, in-
cluso más importante que la ‘gravedad’
de la acción u omisión realizada.  Esto
tiene la relevancia de situar al agresor y
al agredido en un momento objetivo de
reparación, y no solo visualizar desde una
perspectiva ‘moral’ o del ‘deber ser’.  Muy
por el contrario, determinar con claridad
‘el daño producido’ permite visualizar la

Fernando Montenegro
Caballito Blanco (Payador)

Recitado de nostalgia

marlo. Se pierde el sentido íntimo de todo
acto y solo queda lo externo. Solo men-
cionaré de pasada las mandas, las proce-
siones, las entradas a los templos de rodi-
llas o de guata… Si te quedas en lo exter-
no, careces de sentido cristiano.

Recuerdo años atrás haber hecho una
peregrinación al Santuario de Sor Teresa
para pedir por la salud de un sobrinito que
se había quemado con agua, ahí la pere-
grinación o procesión tiene sentido, pues
lo haces por el otro. Todo lo que hagas por
el otro, por tu prójimo, tiene sentido; el cris-
tiano está llamado a servir. Ese sacrificio,
por modesto que sea, se lo entregas al Se-
ñor por tu prójimo. El amor al prójimo es
eso. No mires al cielo, Jesús no está ahí;
mira para el lado y mira a tu prójimo que te
necesita. Puede ser un simple saludo o un
pan. Debemos imitar al Samaritano, que al
ver al que habían asaltado y estaba herido,
no preguntó si era judío, sirio, del Rechazo
o de la U, sólo vio a un semejante que ne-
cesitaba  ayuda, se detuvo y lo asistió.

Cuántas veces hemos escuchado lo
alejados que están los hombres de Dios.
Claro y cómo no van a estarlo, si le hemos
presentado una caricatura de Dios, un Dios
quejumbroso, sin esperanza, amante del
dolor, presto a condenar cualquier acción
o actitud humana y duro de perdonar. Qué
frase más estúpida hemos escuchado tan-
tas veces: «Esto no lo perdona ni Dios».
Sigamos buscando… lo importante es que
Jesús no se agota.

Violencia como un acto que produce un efec-
to negativo, y por lo tanto, necesariamente,
debe ser ‘reparado’.

Será entonces de relevancia absolu-
ta, identificar los distintos tipos de daños
que pudiere traer como consecuencia uno
o más actos violentos.  Así es como pode-
mos señalar (1) el daño ‘Físico’, (2) el ‘Ma-
terial’ y (3) el ‘Psicológico’.  Es urgente se-
ñalar que estos daños pueden ser produ-
cidos tanto por acciones como por omisio-
nes, las que a su vez podrán realizarse
tanto por medios físicos como por verba-
les. Dentro de esta descripción de los dis-
tintos tipos de daños, toma importancia vi-
tal establecer si dicho daño –cualquiera
que este sea– es o no ‘reparable’, pues po-
dría darse el caso que se realizara una ver-
balización violenta contra un estudiante de
personalidad introvertida, al cual la ‘ofen-
sa’ le provocara tal nivel de daño, que este
pudiera ser de difícil reparación o, en un
extremo, imposible de reparar; lo que en
todo caso no será determinado solo por la
parte agresora o la afectada, o los adultos
responsables; sino que por otros especia-
listas que podrán dilucidar qué nivel de ‘re-
paración’ posee dicho daño.

Todo este análisis debe ir de la mano
con la claridad para determinar si la acción
violenta se realiza ‘con la intención’ o ‘sin
la intención’ de producir el daño; pues el
tratamiento en ambos casos debe’ nece-
sariamente, traer consecuencias y medi-
das distintas.

Finalmente, y solo luego de este de-
sarrollo lógico del daño, que podríamos
nombrar como ‘análisis del daño produci-
do’, es que el encargado de despejar la
situación problemática,  podría comenzar
a visualizar las posibilidades que existen
para su eventual resolución y las medidas
y/o sanciones que podrían ser tomadas de
manera profesional, pedagógica y objeti-
vamente, las que en todo caso, nos permi-
tiremos desarrollar en una próxima opor-
tunidad.Otoño, te vas llorando

poca lluvia, mucho frío
es una norma de tiempo
por muchos años seguidos.
El mundo se ve afligido
y por distintas razones
son distintas estaciones
las que maneja el planeta
aquí una falla completa
y en otras inundaciones.

El mundo siente dolor
y son muchos los factores
nacen nuevas epidemias
que no curan los doctores.
Grandes ondas de calores
con incendios forestales
y son desastres mortales

¿apocalipsis o infierno?
pasa en verano e invierno
muere fauna y animales.

¿Cómo volver al pasado?
ser humilde y creyente
tomar un nuevo camino
y razones consecuentes.
Ya no quedan inocentes
todo es rabia y altivez
la justicia está al revés
es lo que la gente implora
y la puerta giratoria
el ladrón detrás del juez.

No se pueden ver noticias
es pura calamidad
asaltos y portonazos

y un montón de cosas más.
Sea mentira o verdad
es terrible situación
no se ve la solución
y con nostalgia lo digo
porque no veo castigo
para tanta corrupción.

Al fin queridos lectores
a poner el cuero duro
decía Santo Tomás
hay que ver pa’ estar seguro.
Se ven momentos oscuros
para el mundo y la nación
no es la primera ocasión
que un gobierno lo dijera
con la mano en la visera
apretarse el cinturón.
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Banda musical ‘Hemiola’ se presenta hoy en el Liceo Corina Urbina

La banda musical local ‘Hemiola’ se estará presentando hoy a partir de
las 10 de la mañana en el Liceo Corina Urbina de San Felipe.

Hoy viernes 23 a
partir de las 10:00 de
la mañana, se presen-
ta la banda local ‘He-
miola’ en el gimna-
sio del Liceo Bicente-
nario Corina Urbina
Villanueva de San Fe-
lipe.

Dicha actividad
está contemplada
dentro del proyecto
denominado ‘Talleres
artístico culturales y
actividades de pro-
gramación Grupo
Cultural Venezuela
1036’, el cual ha sido
financiado por la
Convocatoria Pública
2021 para Organiza-
ciones culturales fo-
calizadas en desarro-
llo social local.

La directora del
liceo, Wilta Be-
rríos, invitó a toda

la comunidad estu-
diantil a participar
gratuitamente en
esta actividad de
programación.

‘Hemiola’ es una
banda fundada en
San Felipe el año
2019 a raíz de las
marchas de octubre.
Hermanados por un
amor honesto a los
ritmos latinos, su
música posee un soni-
do que se mimetiza
con los paisajes del
valle, recibiendo di-
versas influencias,
desde el folclor local
hasta sonidos del in-
die, del soul, del jazz
y del pop.

En marzo de 2020
lanzaron su primer
EP ‘Se Supone’; y en
agosto del mismo
año, el segundo: ‘Se

Sufre’. Entre ambos
suman 8 canciones,
todas disponibles vía
streaming. Actual-
mente se encuentran
arreglando nuevas
canciones originales y
prontamente serán
publicadas nuevas se-
siones en vivo.

Sus integrantes
son los siguientes:
Benjamín Brito, Pia-
no / Voz; Francisca
Fabregat, Voz; Felipe
Flores, Voz / Guitarra
Rítmica / Cuatro;
Manuel Guerra, Con-
gas / Bongó / Percu-
siones; Manuel Iliga-
ray, Voz / Bajo eléc-
trico; José Fernán-
dez, Batería; Matías
Torres, Saxo / Flauta
Traversa; Emiliano
Urbina, Guitarra Me-
lódica.

24/06/202224/06/202224/06/202224/06/202224/06/2022 33.007,9933.007,9933.007,9933.007,9933.007,99
25/06/2022 33.021,12

24/06/202224/06/202224/06/202224/06/202224/06/2022 33.483,5533.483,5533.483,5533.483,5533.483,55
25/06/2022 33.495,84
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EXTRACTO DE RECTIFICACIÓN DE
POSESIÓN EFECTIVA

Por resolución de 19 de mayo de 2022, en au-
tos caratulados SABAJ/SABAJ, causa Rol V-
76-2019, del 1º Juzgado de Letras de San Fe-
lipe, se rectificó el auto de posesión efectiva
dictados en estos autos con fecha 29 de noviem-
bre de 2019, con las siguientes modificaciones
en la parte considerativa, debe decir que el tes-
tamento es de fecha 24 de enero de 2019, y
no de 24 de enero de 2009; en cuanto a la parte
resolutiva, en el Acápite I.-, a continuación del
número de la cédula de identidad de la causan-
te, después de la coma, se intercala la frase
omitida "en un diecinueve por ciento, a cada
una, a sus sobrinas"; al individualizarse a la
heredera Julieta Roxana Sabaj Araya, que ter-
mina con el vocablo La Reina; después del pun-
to y coma, se intercala la frase omitida  "y a su
hermana Alejandra Sabaj Sapaj", "y en cinco
por ciento a su sobrina Lucía Nicol Nallar
Marín"; donde se individualiza a la heredera
como Julieta Roxana Sabaj Araya, debe decir
"Juliette Roxana Sapaj Araya”, y donde se in-
dividualiza a la heredera como Lucía Nicol Na-
llar Marín", y donde se individualiza a la herede-
ra como Lucía Nicol Nallar Marín, debe decir
"Lucía Nicole Nallar Marín".                        22/3

SEBASTIAN RAMIREZ MELO

EXTRACTO

1° Juzgado de Letras de San Felipe, en causa
rol N° V-25-2022, mediante sentencia firme y
ejecutoriada de fecha 04 de abril de 2022, folio
21, se declara: I.- Que se acoge la solicitud efec-
tuada en la presentación de fecha 17 de enero
de 2022, declarándose interdicto por causa de
demencia a don Rodrigo Andrés García Jelvez,
Chileno, RUT N°15.092.783-8, quedando en
consecuencia, privado de la administración de
sus bienes. Se le designa curador legítimo, de-
finitivo y general a su hermano Gonzalo Patricio
Villalobos Jelvez, RUN N°13.980.022-2, quien
deberá aceptar el cargo en forma legal. II.-Que
se exime al curador general designado, de la
obligación de rendir fianza, sirviendo la copia
autorizada de la presente sentencia definitiva
como suficiente discernimiento. Sebastián Ra-
mírez Melo, Secretario Titular.                        22/3

EXTRACTO

ANTE EL PRIMER JUZGADO CIVIL DE SAN
FELIPE, CAUSA ROL V-85-2022, CARATU-
LADA "NAVARRETE", POR RESOLUCION DE
FECHA 06 DE JUNIO DEL 2022, EN AUTOS
SOBRE INTERDICCION Y NOMBRAMIENTO
DE CURADOR, SE CITA A AUDIENCIA DE
PARIENTES DE DON MARIA ANGELICA NA-
VARRETE ANABALON, CÉDULA DE IDEN-
TIDAD Nº11.010.263-1, PARA EL DIA 05 DE
JULIO DEL AÑO 2022 A LAS 11:00 HORAS,
LA QUE SE LLEVARA A CABO MEDIANTE
PLATAFORMA ZOOM EN LA CONEXIÓN
https://zoom.us/j/92921365858. DANISA OR-
DENES GONZALEZ, SECRETARIA SUBRO-
GANTE.                                                         23/3

COMUNIDAD DE AGUAS
CANAL MONTENEGRO
SAN FELIPE

CITACION.

SE CITA A ASAMBLEA GENERAL ORDINARIA
DE COMUNEROS DEL CANAL MONTENEGRO,
A REALIZARCE ENLA SEDE DE AGUA POTA-
BLE LA TROYA, EL DIA 30 DE JUNIO DE 2022
A LAS 18:00 HRS EN PRIMERA CITACION Y A
LAS 18:30 HRS EN SEGUNDA CITACION.
TABLA:

- LECTURA ACTA ANTERIOR.
- SITUACION HIDRICA RIO ACONCAGUA
- BALANCE Y MEMORIA ANUAL.
- CUOTA AÑO 2022-2023
- ELECCION DE DIRECTORIO.
- LOS REPRESENTANTES Y/O ARREN-

DATARIOS DEBERAN TRAER PODER
NOTARIAL DEL COMUNERO PROPIE-
TARIO.

- PUNTOS VARIOS (POSTULACIONES
- NUEVOS PROYECTOS)

SE DEBE TENER AL DIA LA SIGTE INFORMA-
CION PARA TENER DERECHO A VOZ Y VOTO:

- ESTAR CON LAS CUOTAS
CANCELADAS AL DIA

- CUANDO UN COMUNERO REPRESEN-
TA A OTRO COMUNERO, NECESITA
PODER SIMPLE.

Rafael Berrios
PRESIDENTE

CITACION A JUNTA GENERAL ORDINARIA
DE SOCIOS DE LA CAMARA DE COMERCIO

Y TURISMO DE SAN FELIPE A.G.

De acuerdo al Título 3° del Estatuto vigente: «DE
LAS ASAMBLEAS GENERALES», Artículos N °
9, 10, 11°, 12 y 13, el Directorio de la Cámara de
Comercio y Turismo A.G., Cita a sus Asociados
a Asamblea General Ordinaria para el día 29 de
Junio de 2022, a las 19:00 horas en Primera Ci-
tación y 19:15 horas en Segunda Citación, en el
Salón de Eventos de la Cámara, O’Higgins 741,
San Felipe:
TABLA:
1.- LECTURA ACTA ANTERIOR
2.- CUENTA DEL PRESIDENTE – MEMORIA
DEL PERIODO
3.- APROBACION O RECHAZO BALANCE DEL
EJERCICIO FINANCIERO DEL AÑO ANTERIOR
4.- ELECCION DE UN CARGO  PARA EL DI-
RECTORIO
5.- VARIOS
Se informa a los asociados, que de acuerdo a
Reglamento, los socios interesados en postular
al cargo vacante de Director, deben cumplir con
los siguientes requisitos:
Ser socio activo de la Institución con mínimo dos
años de permanencia.
Comerciante con Actividad Económica registra-
da en el Servicio de Impuestos Internos.
No haber sido condenado por simple delito, pre-
sentar Certificado de Antecedentes del Registro
Civil.
No estar afecto a otras inhabilidades legales,
presentar Certificado de Informes Comerciales
y Laborales No estar inscrito en  Partidos Políti-
cos, presentar Declaración Jurada Notarial
El Ministro de Fe designado por el Directorio re-
cibirá y revisará los antecedentes en el mismo
Acto.
6.- El Evento estará sujeto al Ordinario 1044
de la Subsecretaría de Salud Pública que in-
dica el Control del Pase de Movilidad y de
Identificación de los Asistentes.
Con especial atención, Saluda atentamente

DIRECTORIO CAMARA DE COMERCIO
Y TURISMO DE  SAN FELIPE A.G.

CORPORACION
COLEGIO ALEMAN DE SAN FELIPE

CITACIÓN

La Corporación Colegio Alemán San Felipe, cita
a Asamblea Extraordinaria Anual a sus Socios
para el día 05 de julio a las 19.00 hrs. primera
citación y a las 19.30 hrs. en segunda citación,
en las dependencias del Colegio.

Tabla:
1. Lectura y aprobación de memoria explicativa
años  2020  y 2021.
2. Lectura y aprobación de  balance general años
2020 y 2021.
3. Presentación propuesta de reforma de esta-
tutos.
4. Aprobación de reforma de estatutos.

                                   EL PRESIDENTE

EXTRACTO

1° JUZGADO CIVIL DE SAN FELIPE, ROL N° C-
514-2022, perfeccionamiento derecho de agua,
"MUÑOZ/MOP/DIRECCIÓN GENERAL DE
AGUAS". Demanda solicita que S.S. declare y
ordene inscripción de derecho de aprovechamien-
to de aguas superficiales y corrientes, de uso con-
suntivos, de ejercicio permanente y continuo, con
un caudal de 1 litro por segundo, equivalentes a
30 acciones, captados de manera gravitacional
desde el Estero El Zaino y conducidas por el ca-
nal Zaino de Santa María, derivado Tabolango.
Solicita ordenar al Conservador se inscriba y per-
feccione el titulo y ordenar registro en Catastro
Publico de Aguas de la DGA.
05 de mayo de 2022, S.S., resolvió: Vengan las
partes a audiencia de contestación y conciliación
al quinto día después de la última notificación, a
las 11:00 horas de lunes a viernes, si recayere en
día sábado al siguiente día hábil en el horario se-
ñalado. Audiencia que deberán asistir las partes
personalmente o por apoderado con poder sufi-
cientes. Comparendo decretado deberá verificar-
se por sistema remoto de videoconferencia. Par-
tes interesadas, deberán ingresar escrito a OJV
con una anticipación de 2 días antes de verificar-
se comparendo, para agendar y coordinar la rea-
lización de audiencia mediante videoconferencia
a través de plataforma zoom en la conexión https:/
/zoom.us/j/92921365858. Demás instrucción en el
expediente señalado.                                    22/3

SOMOS DIARIO EL TRABAJO

Cuéntanos tu historia en
Diario El Trabajo. Actividades Solidarias.

Emprendimientos personales. Ollas
Comunes. Noticias de tu comunidad.

Iniciativas a Beneficio o la
Historia de tu Club deportivo…

+56969181819,  con Roberto González Short.
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Más de 156 millones en implementos deportivos para el Valle de Aconcagua

En el caso de la provincia de San Felipe, son 102 millones de pesos y la
entrega se llevó a cabo en el municipio de Llay Llay.

A la provincia de Los Andes le correspondieron 54 millones en inversión
y la entrega se efectuó en el polideportivo de Calle Larga.

• Recursos se utilizarán en pago de
honorarios y material a utilizar en ta-
lleres deportivos gratuitos de progra-
mas CEM y DPS en ambas provincias

El director regional
del IND Mario León,
encabezó la entrega
simbólica de implemen-
tación deportiva a utili-
zarse en los talleres de
los programas ‘Crecer
en Movimiento’ (CEM)
y ‘Deporte de Participa-
ción Social’ (DPS) que
se realizan en las pro-
vincias de Los Andes y
San Felipe.

En el caso de la pro-
vincia de San Felipe, la
entrega se llevó a cabo
en el municipio de Llay
Llay y el director señaló
que «son 102 millones
de pesos entre material
deportivo y el pago de
los honorarios de los
profesores, los que esta-
mos entregando para los
talleres que se realizan
en esta provincia. Apro-
vecho de invitar a toda
la comunidad, en espe-
cial a los niños que sal-
drán de vacaciones la
próxima semana, a que
se sumen de forma gra-
tuita a nuestros talleres,
ya que tenemos una ofer-
ta amplia y variada en
deportes tradicionales y

nuevas disciplinas».
En la provincia de

Los Andes, son 54 mi-
llones en inversión. La
entrega se efectuó en el
polideportivo de Calle
Larga, y fue la propia
alcaldesa Dina Gonzá-
lez, quien se refirió a la
entrega de la implemen-
tación: «Estamos muy
agradecidos que se nos
considere y que las po-
líticas públicas lleguen
a comunas alejadas de
la capital provincial. La
idea es que a través del
deporte los habitantes
de la comuna tengan
una mejor calidad de
vida. Invitamos a todos
a sumarse, nuestros ta-
lleres y los de IND son
gratuitos. En nuestras
redes sociales estamos
publicando los talleres
para que puedan infor-
marse y participar».

Silvana Olivares,
profesora de la escuela
modelo CEM en La
Pampilla, nos cuenta:
«Estamos con dos talle-
res de jugar a aprender,
dos talleres de la moda-
lidad del juego al de-
porte, y dos de elección
deportiva, que son en
balonmano y básquet-
bol». Sobre el regreso a

la presencialidad por
parte de los niños, agre-
gó que «fue complejo
volver a cautivar a los
niños, se habían acos-
tumbrado a estar en la
casa o hacer cosas es-
táticas. Al principio di-
fícil encantarlos, ya que
estaban acostumbrados
a que la jornada termi-
naba a la una y ahora
se volvió a extender y
con deporte. Están sú-
per dispuestos y ahora
están participando de
los juegos escolares en
la fase comunal y pre-
parándose para los pro-
vinciales».

A nivel regional,
son 800 millones de pe-
sos los que se entrega-
ron en implementos y
honorarios. El progra-
ma DPS cuenta con 359
talleres y 22 eventos.
Los talleres se imple-
mentan en coordinación
con municipios y alian-
zas con Injuv, Gendar-
mería, Senda, Senama,
Sename, Seremi de
Educación, Sernameg,
el programa Quiero mi
Barrio del Minvu y los
departamentos de de-
porte competitivo y pa-
ralímpico del IND.

Mientras que en el

programa Crecer en
Movimiento, que está
orientado a los preesco-
lares y escolares, se es-
tán ejecutando 210 ta-
lleres, con 40 encuen-
tros anuales, 10 encuen-

tros paralímpicos y 17
encuentros deportivos
que ya se realizaron en
el verano. Los talleres
se desarrollan en alian-
za con Senda, Minvu,
Integra, Junji y el pro-

grama promesas Chile
del IND, el que consi-
dera la detección tem-
prana de talentos para
sumarlos a las discipli-
nas que forman parte
del programa.

Colegio San José de Los
Andes,  necesita contratar

PROFESOR(A) DE
ENSEÑANZA BÁSICA
Con especialidad en Mate-
mática, para reemplazo en
un total de 33 horas.
Enviar curriculum vitae a:
 sanjoselosandes@gmail.com
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Gracias a convenio entre Municipio de San Esteban y Lo Valledor:

Crianceros han recibido más de 260 toneladas de alimento para animales

Gracias a este convenio los animales han podido alimentarse normal-
mente pese a la crítica situación de sequía que enfrentamos.

Esta distribución se hace semanalmente en distintos sectores para abarcar todas las zonas agrí-
colas de San Esteban.

• Todas las semanas, los equipos
municipales trasladan desde Santia-
go cerca de seis mil kilos de descar-
te de frutas y verduras, los que pos-
teriormente son trasladados a los
distintos puntos de la comuna.-

SAN ESTEBAN.-
Hasta la fecha, más de
260 toneladas de resi-
duos orgánicos han sido
entregados a los crian-
ceros de San Esteban
para alimentar a sus ani-
males, gracias al conve-
nio que desde el año
pasado firmó el munici-
pio con el Mercado Ma-
yorista Lo Valledor, el
que permite apoyar a la
agricultura en estos
tiempos de escasez hí-
drica que afecta a la co-
munidad.

El acuerdo consiste

PAUTA PROGRAMÁTICA VTV2 Y CANAL 14
VTR / 67 LUXOR EN LLAY LLAY Y CATEMU

VIERNES 24 DE JUNIO 2022

08:00 Novasur Infantil
12:00 Novasur Bloque Infantil
14:00 VTV Noticias Edición Mediodía
14:35 Médicos Línea de Vida
15:30 Novasur Infantil
17:00 Música en VTV
18:30 VTV Noticias Edición PM
19:00 Documentales
20.55 Portavoz Noticias
21.30 VTV Noticias Edición Central
22:30 VTV Tiempo
22:35 Por Amar sin Ley, Teleserie Mexicana
23:30 Documental
00:00 VTV Noticias Media Noche
00:45 Música en VTV 2

en que todos los miér-
coles, un equipo muni-
cipal trae desde la Cen-
tral de almacenamiento,
ubicada en la Región
Metropolitana, los des-
cartes de fruta y verdu-
ras, los que posterior-
mente son repartidos en
distintos sectores de la
comuna.

El encargado de la
Oficina Agropecuaria,
Juan Carlos Astudillo,
manifestó que «conti-
nuamos con ese conve-
nio que tenemos con el
mercado mayorista. To-

das las semanas trasla-
damos estos residuos
orgánicos que van en
beneficio de nuestros
crianceros. Hasta la fe-
cha, llevamos más de
260 mil kilos de descar-

te para apoyar a los
sectores más alejados
de la comuna», afirmó.

En esa misma línea,
el profesional agregó
que «es una ayuda muy
importante para nues-
tros ganadores y crian-
ceros, por lo que espe-
ramos que este conve-
nio se extienda en el
tiempo, porque sin duda

significa un alivio muy
grande para las vecinas
y vecinos».

Cabe señalar que
esta distribución se hace
semanalmente en distin-
tos sectores para abarcar
todas las zonas agríco-
las de San Esteban y, de
la misma manera, apo-
yar a los que son y no
son usuarios del Progra-

ma de Desarrollo Local
(Prodesal).

Para las personas
que quieran unirse y re-
cibir este apoyo, pueden
dirigirse a la Oficina
Agropecuaria ubicada
en el sector centro de la
comuna, en la Avenida
Alessandri frente a la
tenencia de Carabine-
ros.
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Municipio de Putaendo con recursos propios:

Invertirá más de 80 millones de pesos para paliar efectos de la sequía

El gobernador Rodrigo Mundaca y el alcalde Mauricio Quiroz se reunie-
ron con crianceros de Putaendo para hablar sobre ayudas para afrontar
la sequía.

Las autoridades se mostraron bastante preocupadas por lo crítica que se
ha vuelto la situación de sequía.

• Gobernador regional Rodrigo Mun-
daca y alcalde Mauricio Quiroz sos-
tienen positiva reunión con criance-
ros de Putaendo, con el propósito de
abordar lineamientos sobre las próxi-
mas ayudas para afrontar la crítica
situación de sequía.
• El encuentro fue organizado por las
agrupaciones de crianceros y peque-
ños ganaderos de la ‘Capital Patrimo-
nial de Aconcagua’.

P U T A E N D O . -
Una franca y fructífe-
ra reunión protagoni-
zaron el alcalde Mau-
ricio Quiroz y el go-
bernador regional Ro-
drigo Mundaca, a
quien recibió junto a su
equipo de trabajo. Las
autoridades fueron in-
vitadas por represen-
tantes de las diversas
agrupaciones de crian-
ceros y ganaderos de
Putaendo para analizar
y conversar sobre la
escasez hídrica.

El encuentro, desa-
rrollado en el Teatro
Cervantes, tuvo por ob-
jetivo definir las nece-
sidades de los criance-
ros en el contexto de la
cruda sequía que se
arrastra hace 15 años.
Además se conocieron
algunas propuestas des-
de el gobierno regional,
como también desde el
Indap.

«Salieron algunos
anuncios e  iremos
avanzando para en-
frentar esta sequía que
no nos quiere soltar.
Esto no ha cambiado
mucho, desde el año
pasado que seguimos
sufriendo duramente
con la falta de forra-
je ,  con la  fal ta  de
agua.  Hoy tenemos
que comprar el agua,
trasladarla en camio-

nes aljibe y llevarlas a
di ferentes  sectores
donde años atrás ha-
bía agua de forma na-
tural. Hoy no hay fo-
rraje ,  hoy no hay
agua»,  manifestó
Freddy Moreno, diri-
gente de la Agrupa-
ción de  Crianceros de
Granallas y presiden-
te de la Agrupación de
Arrieros Las Cumbres.

MÁS DE 80
MILLONES

En ese sentido, el
alcalde Mauricio Qui-
roz explicó la inversión
destinada desde el mu-
nicipio en el ámbito de
la escasez hídrica, espe-
rando la pronta ayuda
gubernamental.

«Obviamente que
la situación de sequía
que estamos viviendo
nos tiene preocupados,
pero también estamos
ocupados. Hemos des-

tinado alrededor de 86
millones de pesos del
presupuesto municipal
este año para ir en
ayuda de los criance-
ros. Lamentablemente
no es suficiente para ir
en ayuda también de
los pequeños agricul-
tores afectados con la
sequía, pero hemos so-
licitado al gobernador
sus gestiones tendien-
tes a acelerar el con-
venio con el Ministerio
de Agricultura, la Sub-
secretaría de Agricul-
tura, que nos va permi-
tir acceder a recursos
frescos para poder ir
en ayuda de un núme-
ro mayor de familias»,
sostuvo el alcalde Qui-
roz.

Por su parte, el go-
bernador Rodrigo
Mundaca reiteró su
compromiso de apoyar
a la pequeña agricultu-
ra y ganadería familiar

campesina: «Nosotros
como gobierno regio-
nal apoyamos al Indap
y el 30% del presu-
puesto del Indap regio-
nal proviene de recur-
sos del gobierno regio-
nal. Estamos vivamen-

te interesados en que
esos recursos se foca-
licen en las necesida-
des más urgentes que
tiene la agricultura fa-
miliar campesina y, sin
duda, la necesidad
más imperiosa que hay

hoy es el agua».
Los asistentes al en-

cuentro agradecieron la
presencia de las autori-
dades, esperando que se
reiteren las reuniones y
visitas de los personeros
regionales.
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De prisión preventiva a arresto domiciliario nocturno:

Familia de joven asesinado lamenta cambio de cautelar a imputado

Ariel Romero Burgos, la víctima que recibió un
disparo de un traficante de drogas en medio de
un confuso incidente.

 La Corte de Apela-
ciones de Valparaíso re-
vocó la medida cautelar
de prisión preventiva
dictada por el juzgado
de garantía de Los An-
des, en contra de
R.A.L.O., imputado por
el homicidio de Ariel
Romero Burgos, que-
dando con la medida
cautelar de arresto do-
miciliado nocturno.

En el marco de esta
medida contactamos a
Paloma Romero Bur-
gos, hermana de la víc-
tima, quien nos dijo que
estaba un poco más tran-
quila dentro de todo,
«pero encontramos in-
justo lo que está pasan-
do ahí, se ve al tiro que
la plata hace muchas
cosas».

- ¿Por qué lo dices?
- Porque al final este

tipo se entregó con un
abogado particular. Se
vio que cambiaron mu-
chas cosas, porque el
mismo abogado de él
dio una primera versión
y después dio otra. Tam-
bién la primera noticia
que salió es que a mi
hermano le habían dis-
parado con una pistola,
o sea que era con una
bala, y ahora están cam-
biando todos los hechos,
dijeron que era con un
postón y toda la cosa.
Pero no es así. No en-

tiendo por qué cambian
tanto el hecho que real-
mente pasó. Encuentro
que la justicia aquí en
Chile no sirve de nada,
de nada, de nada porque
para una persona pobre,
común y corriente, no
puede encontrar justicia
porque a las finales él
pagó todo; pagó aboga-
do, pagó para que lo sa-
caran, para que cumplie-
ra sus cuatro meses de
investigación en su casa,
entonces es injusto, a
nosotros ni siquiera nos
han puesto un resguar-
do, nada, ni siquiera han
ido los carabineros a ver
si nosotros estamos bien
o no, nada, cero. Mi
mamá tampoco ha teni-
do comunicación con el
abogado de mi hermano,
el que lo está represen-
tando, no sabemos cómo
se llama, nada, nada,
nada.

- En ese mismo sen-
tido, tengo entendido
que la Corte de Apela-
ciones toma como que
el imputado actúa en
legítima defensa, ¿esa
información la mane-
jan ustedes o no?

- Es que no es así
porque primero el abo-
gado de él (imputado)
dio la versión de que
ellos habían tenido una
riña, afuera de la casa, y
después el abogado dio

otra versión diciendo
que él había salido de la
casa y le había dispara-
do a mi hermano sin sa-
ber quién era.

- ¿Ese disparo que
dices tú, con qué fue al
final; ya tienen ustedes
el certificado de la au-
topsia?

- Nosotros hoy
(miércoles) fuimos a ver
ese tema y a mi mami le
van a entregar todo des-
pués de un tiempo, por-
que ella igual en estos
momentos no está como
capacitada para ver lo
que realmente pasó,
pero sí fue con una bala,
incluso dijeron que ha-
bían encontrado la pis-
tola de él en la casa, por-
que a él se le metieron a
la casa, incluso se la
querían quemar, y él
ahora mandó a unos tra-
ficantes de la 250 a cui-
darle su casa.

- ¿Ahí en mina Ca-
racoles?

- Sí, hay unos trafi-
cantes de la 250 cuidán-
dole la casa a él.

- ¿Cómo saben us-
tedes eso?

- Porque a mí me pi-
dieron información de
dónde fue el hecho, de
ir a sacar fotos, cosas
así, y yo fui a darme una
vuelta allá y claro, son
traficantes de la 250 y se
conocen así mucho

tiempo.
- ¿Ustedes han lo-

grado como familia,
junto al abogado, la
fiscalía de Los Andes,
BH de la PDI, recons-
truir la historia de
cómo sucedieron los
hechos ese día?

- Como le digo mi
mamá, no ha tenido nin-
guna ayuda, no sabemos
el nombre del abogado,
no nos quieren dar el
número, nada de él.

- ¿Pero ustedes con
lo que han investigado,
han logrado construir
la historia de cómo su-
cedieron los hechos?

- Sí, porque igual
había testigos, mi her-
mano andaba con un
amigo igual.

- ¿Cuál es la histo-
ria o hipótesis que ma-
nejan ustedes?

- Bueno, lo que no-
sotros alcanzamos a
conversar con él, de que
Ariel subió sólo a com-
prar la droga y este tipo
no le quiso vender, y mi
hermano empezó a tirar-
le piedras a la casa, y sí
hubo una riña porque mi
hermano tenía un ojo
morado y tenía puros
rasguños en su cara.

- Si viene siendo le-
gítima defensa, es por-
que da la sensación que
tu hermano haya in-
gresado a la casa del
imputado, ¿una cosa
así?

- Es que es imposi-
ble que haya ingresado
a la casa, porque este
tipo..., a ver cómo le
puedo explicar, delante
de su casa tiene cerrado,
o sea él tiene eso para

todos los que le van a
comprar droga, y des-
pués viene su casa que
también está cerrado
ahí, entonces es imposi-
ble que mi hermano
haya entrado a su casa.

- ¿Qué droga fue a
comprar tu hermano?,
si se puede comentar.

- Este tipo vende
pasta base hace muchos
años y es lo que noso-
tros tampoco entende-
mos, que por qué lo es-
tán pasando por micro
tráfico si él lleva años
vendiendo droga.

- Noto en la conver-
sación que está con ra-
bia porque después
que se entregara, uste-
des pensaban que iba a
quedar en prisión pre-
ventiva y eso se revocó
ahora.

- Es que se supone
que eso debería haber
pasado. Sí, tenemos ra-
bia, pena, mi hermano
no era un animal para
haber muerto así, por úl-
timo si mi hermano ya

se puso odioso para que
le vendieran droga, por
qué no le disparó en una
pierna, en un brazo por
último, haber llamado a
la policía, no sé qué; ha-
berlo matado, más enci-
ma lo dejó tirado afuera
del hospital.

- ¿Dónde le dispa-
raron a tu hermano?

- Él le disparó en la
axila izquierda y le atra-
vesó la bala hacia el co-
razón.

- ¿Alguna reflexión
final o algo que quieras
decir?

- Yo lo único que
quiero decir, que yo y mi
mamá nos vamos a en-
cargar de hacer justicia.

- ¿En qué sentido?
- Si la justicia no

toma por su parte, él tar-
de o temprano tendrá
que pagar, Dios lo está
mirando, ojala mi her-
mano no lo deje tranqui-
lo, que no esté con la
conciencia limpia, que
no pueda dormir…
nada.
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Justo se retiraba tras asistir a otro accidente:

Bombero colisiona violentamente camión cargado con cilindros gas

El automóvil del voluntario resultó con serios daños en su parte delantera.

Un voluntario de
Bomberos colisionó su
vehículo contra un ca-
mión que transportaba
cilindros de gas, debien-
do ser trasladado al Hos-
pital de Llay Llay don-
de fue tratado para pos-
teriormente ser derivado
a su domicilio en una
ambulancia de la propia
institución, acompañado
por el alto mando del
Cuerpo de Bomberos de
San Felipe.

El comandante
Juan Carlos Herrera
fue quien informó lo
sucedido, lamentando el
accidente porque preci-
samente el afectado re-
gresaba de asistir a otro
accidente en su calidad
de voluntario.

«Sí, lamentable-
mente ayer (miércoles)
se produjo un acciden-
te vehicular en la carre-

tera a la altura del 35,
donde la Sexta Compa-
ñía concurrió a una co-
lisión. Se estaba traba-
jando, había una de las
pistas que estaba cerra-
da por personal de la
autopista. Lamentable-
mente ya se estaba reti-
rando del lugar cuando
por causas que se están
investigando, hubo una
colisión de alta energía.
Uno de los voluntarios
en su vehículo particu-
lar, lamentablemente no
sé si se percató o no  vio
que venía un camión de
Lipigas con acoplado,
de costa hacia cordille-
ra. La verdad que fue
una colisión casi fron-
tal donde el vehículo
(del voluntario) quedó
casi en su totalidad in-
utilizable. Esto llevó a
que tuvo que ser resca-
tado por los mismos

bomberos que se esta-
ban retirando del lugar.
Afortunadamente se
despachó la ambulan-
cia al sector de Llay
Llay, nosotros nos diri-
gimos al Hospital, estu-
vimos conversando con
el voluntario, quien una
vez que pudo ser esta-
bilizado y hacerle los
exámenes correspon-
dientes, está ya de buen
ánimo».

- ¿Cuál es el esta-
do de salud del volun-
tario, comandante?

- Después y una vez
que se dio de alta (no-
che de este miércoles)
fue acompañado por la
ambulancia de la insti-
tución, desde el Hospi-
tal de Llay Llay a su vi-
vienda.

- ¿Iba muy cho-
queado, adolorido?

- Sí, nos relataba

que cuando vio el ca-
mión encima, él tomó la
posición fetal y dijo
«aquí a esperar lo que
pase».

- ¿La posición fetal
es una técnica o fue el
instinto en ese momen-
to?

- Es la situación de
que usted puede tener, él
iba con su cinturón de
seguridad, pero es la po-
sición que todo ser hu-
mano toma en cualquier
hecho de emergencia.

- ¿Esto fue alrede-
dor de las 8 de la tar-
de de este día miérco-

les?
- Aproximadamente

cerca de las 20:00 horas.
- ¿Qué tipo o ca-

rácter de lesiones tuvo,
leve, graves?

- Afortunadamente
no tenía ninguna que-
bradura, las lesiones
eran, bueno con los gol-
pes usted sabe que ya
empiece el cuerpo a en-
friar comienzan los do-
lores, se le hicieron exá-
menes, scanner, para
descartar todo tipo de
lesiones.

- ¿Hubo peligro de
explosión de algún

tubo de gas?
- Afortunadamente

no pasó a mayores, yo
creo que el conductor
del camión manejó bien
la situación. El camión
también sufrió parte del
eje delantero, la parte
del parachoques se des-
prendió del camión, así
es que la verdad una si-
tuación muy compleja
que se vivió en ese mo-
mento.

El voluntario fue
identificado con las ini-
ciales M.D.A., de la
Sexta Compañía de
Bomberos Panquehue.

Carabineros recupera vehículo robado
a su conductor ayer en la mañana

¡Ya córtenla! Vuelven a robar
kiosco del querido ‘Luchito’ Zelaya

Este es el KIA que recuperó en tiempo récord
Carabineros de San Felipe.

Carabineros de San
Felipe recuperó en
tiempo récord un vehí-
culo que fue robado ‘en
un abrir y cerrar de ojos’
a un conductor cuando
se bajó frente a un cole-
gio ubicado en calle
Freire, a metros de Tras-
laviña, ayer en la maña-
na. Se trata de un KIA
modelo Sorento que fue
recuperado finalmente
en Llay Llay.

Así lo Informó el
comisario de Carabine-
ros, mayor Cristian
Ramírez Galdámez.

«Este procedimien-
to se gestó durante la
mañana, cuando se
acercó una persona de
sexo masculino al cuar-
tel señalando que había
sido recientemente víc-
tima de un delito, el
cual consistía en el robo
de su vehículo. Aparen-
temente, por lo que se-
ñalaba la víctima, ha-
bría sido sustraído uti-
lizando la misma llave
del vehículo. No obstan-

te se activó de inmedia-
to la búsqueda, cierre
perimetral. Fue avista-
do en Panquehue en
primera instancia, de
ahí se inició el segui-
miento con apoyo de
otro dispositivo, final-
mente fue recuperado
en la comuna de Llay
Llay. El vehículo no
presentaba daños y es-
tamos en la búsqueda
de los antisociales que
cometieron el ilícito,
tratando de recabar in-
formación, testigos, cá-
maras, entre otros».

- ¿Qué comentó la
víctima, llegó, se bajó
del vehículo, algo así?

- Llegó, se bajó de
su vehículo, fue aborda-
do… el vehículo y sus-
traído.

Carabineros destacó
que la víctima, cinco
minutos después de co-
metido el robo, llegó al
cuartel a denunciar el
hecho, lo que dio inicio
a un rápido actuar de los
uniformados.

El vehículo una vez
recuperado fue entrega-
do a su propietario.

Una vez más los delincuentes
visitaron el kiosco del querido y co-
nocido ‘Luchito’ Zelaya, esta vez
para robar algunos productos, todo
avaluado en unos 50 mil pesos.

«Sí, hoy (ayer) día cuando lle-
gué en la mañana, estaba todo des-
ordenado, abrieron una lata atrás y
sacaron unas bebidas y dejaron el
desorden, pero no se pudieron me-
ter en sí adentro, sacaron de afuera
las cosas, no sé a qué hora sería,
pero tiene que haber sido durante
la noche. Y es más el daño que ha-
cen, la mercadería también se sien-
te, pero el daño que hacen, rompen
cuestiones».

Reconoce que habían dejado de
robarle porque hubo un tiempo en
que lo tenían de casero, pero «vol-
vieron de nuevo, estuve hablando
con el mayor de Carabineros y dice
que va a poner más fiscalización,
eso lo encuentro bueno, que a to-

dos nos cuiden los locales comer-
ciales aquí, sobre todo porque aquí
ha habido hartos robos estas últi-
mas semanas», dice.

- ¿Te tenían de ‘casero’?
- Sí, a mí antes me tenían de

‘casero’, pero ahora volvieron. Por
eso yo hablé para que le pongan un
corte al tiro para que no se estén
acostumbrando.

- ¿Cuánto en dinero aproxi-
madamente, en mercadería?

- Como 40, 50 lucas.

La lata desprendida por el o los
sujetos para robar mercadería.
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El Uní Uní va por un
milagro ante la UC

Jugadora del Uní resalta importancia
de competir en un torneo ANFP

Constanza Marcó es la primera de izquierda a derecha en la fila inferior.

Independiente de los
buenos o malos resultados
que se obtengan en la can-
cha, sin lugar a dudas que
este 2022 estará marcado
por el histórico debut del
equipo de honor femenino
de Unión San Felipe en el
torneo de ascenso de la
ANFP.

Hasta ahora la campa-
ña de las albirrojas ha sa-
bido de alegrías y tristezas,
sobresaliendo el triunfo en
el debut sobre Deportes
Recoleta. Después las diri-
gidas de Ricardo ‘Man-
teca’ González se incli-
naron ante Unión Españo-
la y Santiago Wanderers.

Dentro del plantel
aconcagüino sobresale la
volante central Constan-
za Marcó Galarze, la
que llegó este año al Uní
Uní después de un paso
por Palestino. «El profe-

sor Alejo Rodríguez me in-
vitó a una prueba masiva
y quedé; para mí, estar en
Unión San Felipe  es súper
importante, porque es
una institución  muy cer-
cana a la gente, y eso se
siente con el apoyo del
hincha y la familia; por
ejemplo cuando jugamos
de local contra la Unión
Española, hubo mucha
hinchada apoyando, fue
muy lindo sentir todo
eso»,  contó la oriunda de
San Esteban.

Consultada por las sen-
saciones que embargaron
al grupo por poder debu-
tar y jugar en una compe-
tencia oficial del fútbol
profesional chileno, la ju-
gadora de 23 años de edad,
dijo: «El debut profesional
fue algo muy grande para
todas nosotras, sabemos
que será difícil y nos cos-

tará un poco porque nos
encontraremos con equi-
pos consolidados que tra-
bajan hace ya mucho
tiempo, pero acá tenemos
el aguante y las ganas de
mejorar. Nunca bajare-
mos los brazos, asumien-
do además que de cada
partido debemos rescatar
lo bueno y mejorar en lo
que fallamos; competir en
un campeonato de este
calibre es un desafío enor-
me, más todavía para este
club que por primera vez
en su historia compite en
este nivel».

Sobre sus ambiciones
personales, Constanza
optó por la cautela: «Hay
que ser perseverante y as-
pirar a más, tal vez llegar
a una selección, pero hay
que ir de a poco y con mu-
cha perseverancia», afir-
mó.

En la ida los cruzados se impusieron con claridad al or-
denado y luchador conjunto sanfelipeño. (Foto: Jorge
Ampuero)

La contundente caída
sufrida en la ida (1-3), le
otorgan una calidad de mi-
sión casi imposible a las
ambiciones del Uní Uní
por seguir en carrera en la
Copa Chile. Este sábado a
partir de las cinco y media
de la tarde, el conjunto
aconcagüino intentará
reescribir la historia ante el
equipo cruzado, que de la
mano de Ariel Holan es-
pera renacer.

Si los sanfelipeños
quieren pasar de manera
directa o al menos forzar
una definición, están obli-
gados a ganar por una bue-
na diferencia de goles, algo
que se ve difícil de hacer
debido a que la UC se en-
cuentra en pleno proceso
de crecimiento futbolístico,
por lo que es muy proba-

ble que el técnico trasandino
repita la fórmula aplicada en
Quillota la semana pasada, es
decir poner a su mejor con-
tingente para no pasar malos
ratos con los albirrojos, que
igual avisan, irán por la ha-
zaña a San Carlos de Apo-
quindo, tal como lo hizo sa-
ber el promisorio Yerko
González, quien en la previa
sentenció: «Intentaremos to-
mar más protagonismo para
generarnos mayores ocasio-
nes de gol y hacerles más
daño; será un encuentro lin-
do porque con toda seguri-
dad habrá mucho público,
eso nos llena de entusiasmo
y esperanza; sabemos que
tenemos la capacidad para
dar vuelta las cosas. Es difí-
cil, pero no imposible, por-
que dejaremos todo en la
cancha para lograrlo».
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AMOR: No permitas que el desánimo inva-
da su vida ya que también repercutirá en
su relación. SALUD: Abandone esa actitud
melancólica ya que no ayuda a su estado
anímico. DINERO: Antes de involucrarse en
nuevos negocios trate de analizar todas las
variables. COLOR: Lila. NÚMERO: 3.

AMOR: Sentarse a pensar sobre usted es
muy positivo, eso le permitirá analizar sus
necesidades. SALUD: No debe descuidar
sus cuidados, la cosa está complicada y es
importante que se proteja. DINERO: No re-
curra a nuevos préstamos, ordénese. CO-
LOR: Magenta. NÚMERO: 15.

AMOR: Replantearse la relación no quiere
decir terminar todo, sino buscar un punto
de acuerdo entre ambas partes. SALUD: El
cuidar su salud es lo primordial. DINERO:
Cuidado con estar adquiriendo demasiadas
deudas este fin de mes. COLOR: Azul.
NÚMERO: 23.

AMOR: No permita que externos se involu-
cren en su vida como si tuvieran derecho a
tomar decisiones por usted. SALUD: Una
alimentación sana y saludable será más
beneficiosa para su salud. DINERO: Reto-
me esos proyectos. COLOR: Morado. NÚ-
MERO: 34.

AMOR: Si se enfoca en las cosas que ocu-
rrieron en el pasado difícilmente podrá no-
tar lo que el destino le tiene deparado. SA-
LUD: Si no se cuida corre el riesgo de ad-
quirir una diabetes por el consumo excesi-
vo de azúcar.  DINERO: No baje el ritmo de
trabajo. COLOR: Calipso. NÚMERO: 10.

AMOR: No deje que una mala experiencia
de vida hiera tanto a su corazón que termi-
ne por alejarle de las demás personas que
buscan entregarle cariño. SALUD: No des-
atienda sus molestias. DINERO: Muestre
una buena disposición en su lugar de tra-
bajo. COLOR: Turquesa. NÚMERO: 8.

AMOR: Hable las cosas, no se las calle ya
que eso no permite que las cosas fluyan de
buena manera. SALUD: No se estrese por
cosas que usted no puede controlar. DINE-
RO: Buenos proyectos para quienes salgan
de su área de seguridad. COLOR: Marrón.
NÚMERO: 11. COLOR: Gris. NÚMERO: 6.

AMOR: Las relaciones afectivas pueden
pasar por momentos complejos, pero cuan-
do hay amor todo puede ser solucionado.
SALUD: Trasnochar no le hace bien y eso
usted lo sabe. DINERO: Forjarse un futuro
no es nada fácil, pero vale la pena luchar.
COLOR: Plomo. NÚMERO: 22.

AMOR: Las lamentaciones no harán que el
amor vuelva a su vida, para eso debe salir
en su búsqueda. SALUD: Cuide demás la
salud de su corazón. DINERO: Vea si exis-
te la posibilidad de dar inicio a esos pro-
yectos que ha estado frenando. COLOR:
Café. NÚMERO: 31.

AMOR: Encerrarse en una burbuja le pro-
tegerá, pero puede generar que personas
buenas se alejen de usted y eso será peor.
SALUD: Más cuidado con la exposición a
contagios. DINERO: Controles su impulso
de gastar altas sumas de dinero. COLOR:
Fucsia. NÚMERO: 31.

AMOR: No se lamente tanto a sabiendas
que los conflictos que han ocurrido pueden
solucionarse hablando las cosas. SALUD:
Toda situación conflictiva debe ser alejada
de su vida. DINERO: Sólo de usted depen-
de que los compromisos financieros dismi-
nuyan. COLOR: Celeste. NÚMERO: 33.

AMOR: Antes de buscar a esa persona nue-
vamente vea bien si usted está entendien-
do las cosas en forma correcta. SALUD:
Cuidado con el aumento de sus niveles de
colesterol. DINERO: Confiar todo en la suer-
te es un riesgo que no debe correr. COLOR:
Crema. NÚMERO: 15.

Dr. SERGIO ABUAUAD
ABO-MOHOR

OFTALMOLOGIA Y
CIRUGIA OCULAR

SAN FELIPE
Lunes, Martes, Jueves y Viernes
de 9:00 a 11:30 y de 15:00 a 18:00
Salinas 1373, 2º Piso Of. 203

Ed. El Comendador
Fono 342512343  342912543

LOS ANDES
MIERCOLES (09:30 a 18:30) Y

SABADO (09:00 A 12:30)
Edificio Las Rosas - O’Higgins 640

Fono 342421902

TECNOLOGO MEDICO
OFTALMOLOGIA

TERESA CHACÓN LEÓN
TECNOLOGO

Exámenes de campos visuales
computarizado y curva de tensión
Tomografía de Coherencia Optica

Lunes, Martes, Jueves y Viernes
de 8:30 a 17:00 horas

FONASA - ISAPRES
PARTICULAR

Salinas 1373, 2º Piso, Of. 203
Edificio El Comendador

Fonos 342912543 - 342512343
San Felipe

EXAMEN DE OCT
TOMOGRAFIA DE

COHERENCIA OPTICA

- OCT RETINA
- OCT GLAUCOMA
- OCT POLO ANTERIOR

Salinas 1373, Of. 203
Edificio El Comendador

Fono 342512343 - 342912543
San Felipe

Horóscopo por Yolanda Sultana

•  ATENCIÓN EN SANTIAGO: José Domingo Cañas 386 al llegar a Grecia, Ñuñoa
   (2) 2778 8818 - (2) 2778 0731
•  ATENCIÓN EN RANCAGUA: San Martín 822 (72) 239013

•  ATENCIÓN EN VIÑA DEL MAR: Agua Santa 353,
   Paradero 4, Variante Agua Santa. Fono: (32) 261 3127
   TWITTER  @yolandasultanah
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Rodrigo Avendaño, abogado de Simbiosis Bio-
consultora, que brinda asesoría técnica y cientí-
fica al municipio de Putaendo.

Municipio de Putaendo insiste ante el Tribunal Ambiental que
mantenga suspensión de sondajes de Cía. Vizcachitas Holding

Este jueves 23 de
junio, la municipalidad
de Putaendo, represen-
tada por el abogado Ro-
drigo Avendaño, de
Simbiosis Bioconsulto-
ra, fue parte de la au-
diencia de alegatos ante
el Segundo Tribunal
Ambiental de Santiago,
con el propósito de pe-
dir la continuación de la
medida cautelar que, el
pasado 18 de marzo,
suspendió el proyecto
de sondajes de prefacti-
bilidad de la Compañía
Minera Vizcachitas
Holding.

Cabe mencionar que
a principios de junio, la
compañía ligada a la
empresa canadiense
Andes Copper, solicitó
que esta medida se alza-
ra o bien se reemplaza-
ra «por una medida me-
nos gravosa que permi-
ta continuar con un pro-
grama de sondajes más
restringido y sujeto a
monitoreo». Asimismo,

a través de un comuni-
cado, argumentó que se
evaluaron ‘correcta-
mente’ los impactos a la
fauna nativa, «estable-
ciendo medidas de pro-
tección apropiadas
para evitar los riesgos
especulativos esgrimi-
dos por los reclaman-
tes».

No obstante, Rodri-
go Avendaño, abogado
de Simbiosis Biocon-
sultora, que brinda ase-
soría técnica y científi-
ca al municipio de Pu-
taendo, explicó que el
estudio de fauna que
hizo la compañía mine-
ra, no consideró la exis-
tencia del ‘gato andi-
no’, una especie que se

encuentra en peligro de
extinción.

«Aquí hay un hecho
de la causa, respecto a
la indiscutible presen-
cia del gato andino en
la zona, y no es materia
de este tribunal deter-
minar impactos am-
bientales. Por lo tanto,
lo que nosotros quere-
mos hacer ver, es la fal-
ta de rigurosidad cien-
tífica o inexperiencia de
la minera, para poder
descartar la presencia
de esta especie de for-
ma segura o incuestio-
nable», afirmó Avenda-
ño.

Por su parte, el al-
calde de Putaendo,
Mauricio Quiroz,

agregó que se detectó
«una deficiencia en la
descripción de la línea
de base de la flora, lo
que nos muestra que
éste es un proyecto que
en realidad causa más
estragos, muchos más
impactos ambientales
que lo que está declara-
do por el titular».

La municipalidad de
Putaendo, junto a Sim-
biosis Bioconsultora,
realiza esta defensa para
conservar el gran valor
que en términos de bio-
diversidad y servicios
medioambientales pro-
porciona la cuenca del
Río Rocín a la provin-
cia de San Felipe. Se
espera que, en los próxi-

mos días, el fallo del
Segundo Tribunal Am-
biental mantenga la pro-
tección de estos valores
y no se alce la medida
cautelar.

Cabe mencionar que
en la audiencia de ale-
gatos también se pre-
sentaron abogados de la
Junta de Vigilancia del
Río Putaendo, de la
‘Agrupación Vecinxs en
Movimiento por el Va-
lle de Putaendo’ y de
diferentes vecinas y ve-
cinos que, en represen-
tación de la comunidad,

• Con la asesoría técnico científica de Simbiosis Bioconsultora, la mu-
nicipalidad participó en la audiencia de alegatos para oponerse al pro-
yecto que la empresa canadiense pretende realizar en el sector de Las
Tejas, cordillera de Putaendo. Entre los argumentos, se encuentran los
negativos impactos a la fauna nativa que traerán las prospecciones
mineras en la cordillera, pues Vizcachitas Holding  no consideró la pre-
sencia del ‘gato andino’ en la zona de las faenas, una especie que ac-
tualmente se encuentra en peligro de extinción.

también rechazan a la
Compañía Minera Viz-
cachitas Holding.

Todos ellos expresa-
ron diversos argumen-
tos sobre la irremedia-
ble destrucción que
traerá el proyecto mine-
ro en la flora, en la fau-
na, en el ecosistema cor-
dillerano y en el futuro
de una comuna que re-
chaza a la gran minería
como parte de su desa-
rrollo, porque genera
invaluables pérdidas al
patrimonio natural e
histórico de Putaendo.


